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第四篇  事奉的源頭—啟示 
 
讀經： 

約翰福音四章 19-21 節：『婦人說：先生，我看出你是先知。我們的祖宗

在這山上禮拜，你們倒說，應當禮拜的地方是在耶路撒冷。耶穌說：婦人，

你當信我。時候將到，你們拜父，也不在這山上，也不在耶路撒冷。』 

約翰福音四章 24 節：『神是個靈，所以拜他的，必須用心靈和誠實拜他。』 

約翰福音五章 19 節：『耶穌對他們說：我實實在在告訴你們，子憑着自己

不能作什麼，惟有看見父所作的，子才能作；父所作的事，子也照樣作。』 

約翰福音五章 30 節：『我憑着自己不能作什麼，我怎麼聽見，就怎麼審

判，我的審判也是公平的，因為我不求自己的意思，只求那差我來者的意

思。』 

詩篇一一九篇 130 節：『你的言語一解開，就發出亮光，使愚人通達。』 

使徒行傳十三章 2 節：『他們事奉主，禁食的時候，聖靈說：要為我分派

巴拿巴和掃羅，去作我召他們所作的工。』 

 

我們所要交通合神心意的事奉，第四要訣是：事奉主的源頭——

啟示。事奉的源頭也就是事奉的出發點。在這一點上，有不少愛主、
熱心事奉主的信徒竟然領會錯了。 
 

一、 今日教會中三種不同的事奉源頭 

剛才我們所讀的約翰福音四章，那裡記載了主耶穌與撒瑪利亞婦
人談話。那一天，婦人對耶穌說：『我們的祖宗在這山上（撒瑪利亞）

禮拜（事奉），你們（猶太人）倒說，應當禮拜的地方是在耶路撒冷。』

（約四 20）耶穌說：『婦人，你當信我，時候將到，你們拜父也不在

這山上，也不在耶路撒冷。……神是個靈，所以拜他的，必須用靈和

真拜他。』（約四 21-24 原文）從這一段簡短的談話中，很清楚的給

我們看見了三種不同的事奉源頭，因而形成了今日教會中三種不同的



四、事奉的源頭—啟示  合神心意的事奉 

 

2 

 

事奉。 
 
（一） 撒瑪利亞山——人意的事奉 

頭一種源頭的事奉是撒瑪利亞山上。我們從撒瑪利亞婦人的談話
中，得知他們的祖宗是在撒瑪利亞山上禮拜（事奉），這種禮拜（事
奉）並不是按照神的律法定規。因為舊約時代神是選擇耶路撒冷為祂

立名之地，那也就是聖民應該禮拜事奉之處了（王上十一 36；賽十
八 7）。 

由此可見撒瑪利亞山上事奉的源頭是出自人意的。這婦人的祖宗

在撒瑪利亞山上的事奉，十足的說明人隨己意不但更換了事奉的地點，
而且改變了事奉的方法，以人意代替神旨，以人之變通辦法代替神之
定規。 

親愛的弟兄姊妹，今日教會中的事奉，豈不是觸目皆在撒瑪利亞
的山上嗎？你若留心觀察今日教會中事奉之實況，你就要發現滿目都
是撒瑪利亞山上的風光；滿耳都是撒瑪利亞山上之聲調。換句話說，

今日教會中實在是滿了人意的事奉。 

比方：在教會中有一些事工要推動時，就大家聚集、開會、商議、
討論，雖然開頭時也有一個虔誠的禱告，表示需要仰望倚靠主的引領、

扶持和幫助。但禱告過後的討論就全根據各人高明之見地，或獨特之
看法，再配合各方面實際的情形，衡量其得失利弊，然後綜合而得一
個認為最有利、有效的結論，而加以採納定規，且付之實行了。這種

事奉就是撒瑪利亞山上的事奉，是人頭腦的定規，不是神寶座的指揮；
是以人意為源頭，不是以神旨為出發。 

弟兄姊妹，雖然這種以人意為源頭的事奉是那樣普遍的充塞在今

日的教會中，但請你記得，主耶穌對這種事奉的判定是：『你當信我，

時候將到，你們拜父，也不在這（撒瑪利亞）山上。』（約四 21）在
這裡主耶穌是非常肯定的否定了這種以人意為源頭的事奉！ 
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（二） 耶路撒冷——宗教的事奉 

第二種源頭的事奉是耶路撒冷。那一天，婦人說到猶太人堅持應
當禮拜的地方是耶路撒冷。耶路撒冷的事奉是什麼呢？就是舊約時代

神所定規的事奉。當大衛、所羅門在位時，耶和華選擇耶路撒冷為立
祂名的地方（王下二十一 7），並藉着大衛、所羅門建造聖殿，使以
色列人有一個固定的地方可以事奉祂，且照着舊約的律法和規條來事

奉祂。這種耶路撒冷的事奉代代相襲，一直到主耶穌來的時候，成為
猶太教的事奉，我們稱它為宗教的事奉。是按照舊約的律法、規條、
字句、制度、形式、遺傳來事奉的。 

就如舊約時代之末期，施洗約翰出生之前，他的父親撒迦利亞是
一個祭司，他是『按班次，在神面前供祭司的職分，照祭司的規矩掣

籤，得進主殿燒香。燒香的時候，眾百姓在外面禱告。』（路一 8-10）
這裡給我們看見耶路撒冷的事奉就是猶太教的事奉。他們是按着班次，
照規矩掣籤進殿燒香，燒香時百姓在外面禱告，這都是明顯的說出耶
路撒冷的事奉就是以律法、規條、字句、制度、遺傳為源頭的宗教（猶

太教）的事奉。 

照樣，今日基督教裡面的事奉也是如此。不但在名義上自稱為基
督「教」如同猶太教一樣，是宗教之一，並且在聚會事奉上都墨守成

規，世代相襲，其最好者也不過是拘泥於聖經中之字句，或固執於聖
經中之典型，結果變成徒有外表儀文死的事奉。這種事奉叫做耶路撒
冷的事奉。若不是眼睛被聖靈開啟的人，他還以為這種事奉是最合聖

經的律法、規條、字句、制度、遺傳的事奉，一定是最合神心意的事
奉呢！那知道主耶穌卻說：『你當信我。時候將到，你們拜父，也不

在這山上，也不在耶路撒冷。』 主耶穌不但不要撒瑪利亞山上的事

奉，祂也同樣的不要耶路撒冷的事奉；他怎樣否定了人意的事奉，祂
也照樣否定了宗教的事奉。 
 

（三） 靈和真——啟示的事奉 

主耶穌所以否定了撒瑪利亞山上與耶路撒冷的事奉，其目的就是
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要我們以靈和真來事奉祂。這便是第三種源頭的事奉，也就是啟示的
事奉，是主耶穌惟一稱許的事奉。 

耶穌基督來了，不但否認了撒瑪利亞山上人意的事奉，也結束了

舊約時代耶路撒冷宗教的事奉，同時引進了新約時代啟示的事奉。主
耶穌說：『你當信我』，就是要我們得到啟示而信祂是基督，是永生
神的兒子，因為這不是屬血肉的人所能領會的，乃是天上的父所啟示

的。接着下面又說：『時候將到，如今就是了。那真正拜父的，要用

靈和真拜他。』（約四 23 原文）『時候將到，如今就是了。』這是
暗示時代轉變了！耶穌基督來了，結束了舊約時代，開始了新約時代。

從此以後，人因得啟示而信主，經歷主，事奉主。然而這啟示是藉着
靈與真才能得到的。因此敬拜事奉要用靈和真。 

關於撒瑪利亞山上以及耶路撒冷的事奉，與用靈和真的事奉，其

間最大的不同點，就是在於啟示。啟示是藉着靈和真得到的；肉體是
無益的，無論你的頭腦多聰明，思想多周密，都無法幫助你得到任何
啟示。在撒瑪利亞山上人意的事奉中，雖有不少的人竭盡心力，絞盡

腦汁，想要討神的喜歡，那知道卻是徒勞無益，因為源頭非出自於啟
示，乃出自人意。再說在耶路撒冷宗教的事奉中，也有不少的人謹謹
慎慎、虔虔誠誠遵守舊約律法、規條、字句、以為那該是最合神心意

的事奉吧，那知道也是大失所望，因為源頭仍非出自於啟示，乃出自
宗教。 

保羅的事奉是最明顯的例子：當他還沒有在大馬色的路上遇見主

之前，他是撒瑪利亞山上事奉的專家兼耶路撒冷事奉的能手，『就律

法說，我是法利賽人；就熱心說，我是逼迫教會的；就律法上的義說，

我是無可指摘的。』（腓三 5-6）『我又在猶太教中，比我本國許多

同歲的人更有長進，為我祖宗的遺傳更加熱心。』（加一 14）『在迦

瑪列門下，按着我們祖宗嚴緊的律法受教，熱心事奉神，像你們眾人

今由一樣。』（徒二十二 3）但卻沒有啟示。直到在大馬色的路上，
遇見了主，就從人意，宗教的事奉轉入啟示的事奉了。他寫信告訴加
拉太的眾教會說：『弟兄們，我告訴你們，我素來所傳的福音，不是

出於人的意思。因為我不是從人領受的，也不是人教導我的，乃是從
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耶穌基督啟示得來的。』（加一 11-12）可見人意及宗教是屬人，屬
肉體之界限，而啟示是屬神，屬靈之另一界限，這兩個完全不同之界
限是出自兩個完全不同之源頭。 

親愛的弟兄姊妹，論到啟示，全數是神所賜的，並且要不斷的從
神領受才可以。以往的啟示不一定能應付現今的事奉；現今的啟示也
不一定能應付將來的事奉。新的事奉需要新的啟示。正如羅馬書七章

6 節所說的：『但我們既然在捆我們的律法上死了，現今就脫離了律

法，叫我們服事主，要按着心靈的新樣，不按着儀文的舊樣。』這就
是說明服事主要出自啟示，才能不斷地以聖靈的新樣來事奉主。 

 

二、 神所要的是啟示的事奉 

整本聖經都給我們看見，神所要的事奉是啟示的事奉。當然啟示
是包括對主的認識，以及事奉的實行。現在我們要多舉幾個例子說明

於下： 
 
（一） 亞伯 

自從亞當夏娃因違背耶和華的命令，被打發離開伊甸園之後，頭
一個以啟示為源頭事奉的人就是亞伯。亞伯是牧羊的，他的哥哥該隱
是種地的。他們二人起頭的時候都是一樣的誠心實意的敬拜事奉神。

有一日他們都來獻供物給耶和華，只是他們所獻上的供物不同：『該

隱拿地裡的出產為供物獻給耶和華』（創四 3），我信當他獻供物的
時候一定是誠心的獻上。或者他要說：「耶和華啊，這是我勞苦流汗

耕種所得上好的土產，現在拿來獻給你，求你悅納。」但耶和華卻『看

不中該隱和他的供物』（創四 5），這也就是說明神不稱許該隱的事
奉。 

至於亞伯怎麼樣呢？他更是以靈以真『將他羊群中頭生的和羊的

脂油獻上』（創四 4），也許他向耶和華這樣說：「耶和華啊，我不
配親近你，因我是一個罪人，……我真願意獻上羔羊為我贖罪，並獻

上脂油，將榮耀歸給你。」聖經告訴我們：『耶和華看中了亞伯和他
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的供物』（創四 4），意思就是悅納了他的事奉。 

從這一件事實的背後，我們可以推測：當亞當夏娃墮落之後，耶
和華殺牲畜，流血，然後用牲畜的皮子作衣服給他們穿，他們二人必

定會將此救贖的預表講給他們的兒子該隱和亞伯聽。可能該隱聽是聽
了，但因為沒有得到啟示，所以就沒有看見救贖的寶貝，以致若無其
事的不將此事放在心裡。因此他就想靠着自己的勞力，憑着一身之本

事以立功之法，發明了人意、宗教敬拜的方法來事奉神。 

由於他不按照耶和華的定規，不是從神那裡得到啟示，如此事奉
的結果，當然得不到耶和華的稱許。亞伯就不是這樣，他聽信了父母

的話，得了啟示。看見神設立了救贖，若不流血，罪不得赦免；若不
在基督裡，不蒙神悅納。這就是他因信殺羊羔流血獻祭蒙耶和華悅納
之原因。由上述的例子，我們清楚明白神所要的事奉不是人意，宗教

的事奉，乃是啟示的事奉。因為啟示的事奉其根源是出自於神的。 
 
（二） 亞伯拉罕 

接着我們要說到大家所熟識的亞伯拉罕。在他一生跟隨主的過程
中，有一個很大的特點，就是多次得到耶和華的顯現，而過着祭壇的
生活。換言之，他所以能在迦南地過着祭壇事奉主的生活，乃是根據

於耶和華的顯現（創十二 7）。壇是預表事奉，耶和華的顯現是說明
得到神的啟示，可見他的事奉是以啟示為源頭。 

當時與亞伯拉罕一同進入迦南地的還有他的姪兒羅得，聖經稱他

是『義人羅得』（彼後二 7）。但他並不是見證人，因為他沒有耶和
華的顯現，也就是沒有得到啟示，自然就沒有祭壇的生活，沒有合神
心意的事奉了！他最好的事奉不過是常為惡人的淫行憂傷，並在所多

瑪城門口迎接天使，且接待他們到家中而已。雖然當耶和華毀滅所多
瑪、蛾摩拉，他總算蒙了拯救，得以免死。但若比起亞伯拉罕在摩利
亞山上的祭壇事奉，（萬國都必因他的後裔得福的合神心意的事奉），

那真是不值一提了！藉此不但叫我們看見啟示的事奉與人意、宗教的
事奉，是何等的不同！並且叫我們看見神所要的乃是啟示的事奉！ 



四、事奉的源頭—啟示  合神心意的事奉 

 

7 

 

（三） 撒母耳 

撒母耳記上三章１-４節說：『童子撒母耳在以利面前事奉耶和

華。當那些日子，耶和華的言語稀少，不常有默示。一日，以利睡臥

在自己的地方；他眼目昏花，看不分明。……撒母耳已經睡了。耶和

華呼喚撒母耳……。』雖然以利是個資深格高，積數十年事奉經驗之
老祭司，可能他是千篇一律的按照律法的條例規矩，本着猶太教一貫

的傳統精神來供祭司之職，可是耶和華的言語稀少，不常有默示。甚
至眼目昏花，看不分明了！相反的撒母耳不過是個童子，什麼事奉的
規條都不懂，耶和華卻呼喚他，並向他說話，是關係到祂將降罰於以

利的家之事。聖經還特別記載說：『撒母耳長大了，耶和華與他同在，

使他所說的話，一句都不落空。從但到別是巴所有的以色列人，都知

道耶和華立撒母耳為先知。耶和華又在示羅顯現，因為耶和華將自己

的話默示撒母耳，撒母耳就把這話傳遍以色列地。』（撒上三 19-21）
從這章聖經中清楚給我們看見，以利的事奉只是宗教的事奉，因為耶
和華的言語稀少，不常有默示（默示就是啟示），甚至他的眼目昏花，

看不分明，以致不能向神忠貞；而撒母耳的事奉是啟示的事奉，因為
耶和華一再地呼喚，顯現，默示，同在，終於成為耶和華忠心的祭司，
先知，士師，並帶進君王，成全了神的心意。 

此外，舊約中還有許許多多的先知，如以賽亞，耶利米、以西結、
但以理……等，他們的事奉所以在神眼中看為寶貴而蒙紀念，也都是
因為他們事奉的源頭都是耶和華的默示。 

 
（四） 主耶穌 

現在我們要說到主耶穌如何以身作則，以啟示為事奉神之源頭。

約翰福音五章 19節記載：『耶穌對他們說：我實實在在的告訴你們，

子憑着自己不能作甚麼，惟有看見父所作的，子才能作；父所作的事，

子也照樣作。』主耶穌是神的兒子，但祂到地上來的時候，祂所作的

都是根據祂『看見』父所作的。這裡所說的『看見』就是啟示的意思。
是指着靈裡的領會，靈裡的明白說的。 
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到了 30 節，主耶穌又說：『我憑着自己不能作甚麼，我怎麼聽

見，就怎麼審判，……因為我不求自己的意思，只求那差我來者的意

思。』他所『聽見』的就是神的意思。這裡『聽見』也是啟示之另一

種說法，也是指着靈中的領會，靈中的明白說的。耶穌自己明說，祂
是照着『看見』和『聽見』的而事奉，是完全絕對以啟示為源頭來事
奉神。 

在約翰福音十四章 10 節，主耶穌又說：『……我對你們所說的

話，不是憑着自己說的，乃是住在我裡面的父作他自己的事。』還有
31 節：『父怎樣吩咐我，我就怎樣行。』這也是說出主耶穌一生所有

的言行（包括生活、工作、事奉），全數以父神的啟示為源頭。這是
神的兒子所留下事奉的榜樣，啟示的事奉。 
 

（五） 彼得 

我們再來看新約使徒們的事奉，他們也是以啟示為源頭。使徒行
傳四章 20 節：『我們所看見所聽見的，不能不說。』這是彼得、約

翰回答官長的一句話，彼得所說所傳講的（就是他的事奉），是根據
他所看見，所聽見的。因此我們能夠確定的說，彼得也是照着所得的
啟示事奉主。 

 
（六） 保羅 

使徒保羅的事奉也不例外，都是以啟示為事奉主之源頭。加拉太

書一章 11-12節說：『我素來所傳的……乃是從耶穌基督啟示來的。』

接着二章 1-2節又說：『過了十四年，我同巴拿巴又上耶路撒冷去，

並帶着提多同去。我是奉啟示上去的。』可見保羅的信息及行動都是

根據啟示的。並不是隨己意要說就說要動就動，乃是按照啟示而傳講，
順從啟示而行動。我們若細讀他的書信，就會發現他一面反對律法儀
文的事奉（加二 16; 三 24; 西二 16-17; 羅七 6 等），一面他常用

「啟示」的字眼（林前十四 26, 30；林後十二 1, 7; 弗一 17；三 3-5
等）。這是說出他一生是如何以啟示為源頭來承擔這新約的職事，盡
忠於他的託付。 
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（七） 約翰 

最後我們還要看使徒約翰的事奉。約翰壹書一章 l節說：『論到

從起初原有的生命之道，就是我們所聽見，所看見，親眼看過，親手

摸過的。』3節又說：『我們將所看見，所聽見的傳給你們。』這是
約翰的事奉。特別到了他最後所寫的啟示錄，一開頭就說：『耶穌基

督的啟示』（啟一 1）太清楚了！太清楚了！從這幾處的聖經已足夠
看見他的事奉完完全全是由啟示而來的。 

親愛的弟兄姊妹，從舊約頭一個見證人亞伯起，一直到新約最後
離世的使徒約翰止，他們的事奉都不是人意的事奉，也不是宗教的事

奉，乃全數是神所要的啟示的事奉。故此我們該如何的恐懼戰兢等候
在主面前，以啟示為源頭來事奉主。至於啟示的內容，有關基督及救
贖一面的，是屬於異象的另一大點，我們暫時不提。此次我們所提起

的是重在事奉的方法與實行這一面的。 
 

三、 如何按照啟示事奉 

我們既然知道啟示的事奉之重要性，那麼我們應該更進一步的知

道怎樣才能得到啟示，而按照所得的啟示來事奉主呢？我們要提出兩
點交通於下： 
 

（一） 神話語的亮光 

詩篇一一九篇 130節說：『你的言語一解開，就發出亮光。使愚

人通達。』亮光就是啟示。是聖靈將神的話語解開，帶給我們亮光（啟

示）。所以我們要照聖經的亮光事奉主。 

記得四年前有兩位主的僕人，從海外要來台灣之前，我就在主面
前尋求該如何接待？恰好我那時候每日按次序的讀經正讀到約翰三

書 7-8節那裡說：『因他們是為主名出外，對於外邦人一無所取，所

以我們應該接待這樣的人，叫我們與他們一同為真理作工。』聖靈將
「應該接待，一同作工」這句話解開發出亮光，照在我的心靈裡面。

這樣，我就清楚是主要我們接待這兩位主的僕人，一同作工。這就是
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按照神話語的亮光事奉主的一個實例。 

又有一年我到菲律賓去工作，那時我正在馬尼拉。菲南島的教會
來信邀請我去該地工作，主也給我負擔想去看望他們。不過我裡頭不

太清楚坐飛機或坐船呢？剛好那幾天有一個議員坐飛機競選，因飛機
失事喪命；同時又有一條船在往南島的海中沉沒死了一百多人。這些
外在的因素提醒我連在交通工具上也不能不謹慎的求問主。結果主就

以我每日按次序所讀的哈巴谷書三章 19 節，給我答覆。那裡說：『他

使我的腳快如母鹿的蹄，又使我穩行在高處。』聖靈就把這句話解開
發出亮光來，使我領會：『快如母鹿的蹄』是象徵飛機飛得很快；又

『穩行在高處』也是暗示着飛機平穩的在高空飛行。於是我就決定坐
飛機到南島去看望教會了。那一次的工作也實在看見了主豐厚的同在。
讚美主！這是以神話語的亮光引導我們的腳步；以啟示為源頭來事奉

主之另一實例。 
 
（二） 聖靈的聲音 

要有啟示的事奉最基本的態度就是聽聖靈的聲音。不錯，神常用
祂的話語來光照我們，指引我們該行走的道路；但神更多的時候卻是
以聖靈的聲音臨到我們，教導我們該怎樣照着祂的旨意來事奉祂。 

整本的使徒行傳，也可以說是聖靈行傳，就是記載使徒們怎樣聽
從聖靈的聲音來事奉主。例如： 

使徒行傳八章，很具體的說到腓利如何聽從聖靈的聲音而事奉行

動。那裡說有主的一個使者對腓利說，起來向南走，到曠野去。腓利
就起身去了。接着聖靈又對腓利說，你去貼近太監那車走，腓利就跑
到太監那裡向太監傳道，帶他信耶穌並給他施洗，使日後福音得以傳

到非洲去。 

使徒行傳十章說到彼得也是一樣：他在約帕西門家的房頂上禱告
時，看見了大包袱的異象，又有聲音向他說：『起來，宰了吃。』（13
節）當他正在猜疑之間，哥尼流所差來的人已到門外喊彼得了。聖靈
向他說：『有三個人來找你，起來，下去，和他們同往，不要疑惑，
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因為是我差他們來的。』（徒十 19-20）彼得就和他們同去，到了哥
尼流的家傳道。聖靈降在一切聽道的人身上印證他的事奉。 

使徒行傳十三章 1-4 節記載：在安提阿的教會中，有幾位先知和

教師，他們事奉主禁食的時候，聖靈說：『要分派巴拿巴和掃羅，去

作我差他們所作的工。』於是禁食禱告，按手在他們頭上，就打發他
們去了。巴拿巴和掃羅就聽從聖靈的聲音出去作工，結果神蹟奇事隨

着證實他們所傳的恩道。 

有一年侯小姐與我一同被邀請到新加坡與那邊的教會交通。有一
天下午我在禱告時，聽見聖靈的聲音要我去看侯小姐。那時她是住在

一位姊妹的家中，比較偏僻，我不曉得路。恰巧有一位弟兄來看我，
於是請他帶路。到了那裡，才知道她感冒了身體有點不適。她看見了
我很歡喜，就說，她正在仰望主盼望我能去。因為侯小姐對神對基督

對聖靈都有很深的認識，所以許多弟兄姊妹都喜歡聽她交通，該晚的
聚會是由她負責供應，可是她的身體很需要休息。我看見主既如此帶
領安排，也就答應代為服事那一次的聚會。當我們回程時，正遇到下

雨，那家到大馬路還有一段路，奇妙，正當那時來了一部計程車，正
好可以載我們回來。感謝主，該晚的聚會也很有主的同在，這也是聽
聖靈聲音的一個小例子。 

此外，還有許許多多的例子，不勝枚舉。只要我們肯留心細讀使
徒行傳，就可發現幾乎每章都是（當然別卷的聖經也有）；只要我們
肯認真注意主在我們身上細微之帶領時，就可以發現幾乎時時，事事

都是。在正常的光景中，神一面以神話語的亮光，一面更是以聖靈的
聲音來啟示我們如何事奉祂。 
 

四、 警惕 

如果我們硬着頸項，不按着神的心意以啟示為源頭來事奉祂，那
麼其後果是相當危險的。只要我們是走在神旨意的道路中，有神的寶
座權柄控制的教會中工作、事奉，就會看見神是不許人隨己意的事奉。

請看： 
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（一） 拿答、亞比戶獻凡火 

拿答、亞比戶雖然是亞倫的兒子，但是當他們『在耶和華面前獻

上凡火，是耶和華沒有吩咐他們的，就有火從耶和華面前出來，把他

們燒滅，他們就死在耶和華面前。』（利十 1-2）這是多麼可怕的事
實，說出神極其厭惡出於人意的事奉。 
 

（二） 掃羅的獻祭 

當非利士人聚集要與以色列人爭戰的時候，掃羅因見百姓離開他
散去，撒母耳也不照所定的日期來到，而且非利士人聚集在密抹，所

以就獻了祭，因他心裡說：『恐怕我沒有禱告耶和華，非利士人下到

吉甲攻擊我，我就勉強獻上燔祭。』（撒上十三 11-12）撒母耳對掃
羅說：『你作了糊塗事了，沒有遵守耶和華你神所吩咐你的命令，……
你的王位必不長久，耶和華已經尋着一個合他心意的人，立他作百姓

的君。』（撒上十三 13-14）掃羅雖貴為一國之君，但他因沒有遵守
耶和華所吩咐的命令，自作聰明，自表虔誠，擅自獻祭；結果遭受王

位被廢之禍。這又是說出耶和華是何其憎恨人意的事奉！ 

親愛的弟兄姊妹，一個不以啟示為源頭事奉的人，他原來的一份
託付，也會因此而被神收回，甚至廢棄如同掃羅王一樣。雖然表面上

他還可以有一些人意的事奉，宗教的活動，但這一些一點不蒙主稱許。
正像掃羅王被神厭棄之後，表面上他還繼續作王一段時日，但神卻已
不承認他了。這一個要到永世裡才會發現，其虧損是何等的大，永遠

無法彌補了！ 
 

（三） 烏撒的手 

當約櫃被非利士人搶去之後，耶和華的手就重重加在非利士人身
上，叫他們遭受災殃，於是非利士人不得不把約櫃送回。但他們不曉
得利未人扛檯約櫃的規矩，所以就用牛車把約櫃送回來，暫時放在亞

比拿達的家中。後來大衛王要接約櫃回來的時候，竟也同樣的使用牛
車。『到了拿艮的禾場，因為牛失前蹄，烏撒就伸手扶住神的約櫃，
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神耶和華向烏撒發怒，因這錯誤擊殺他，他就死在神的約櫃旁。』（撒

下六 6-7）約櫃是預表神的見證。用牛車運送約櫃是非利士人所發明
的人意的事奉，自然約櫃站立不穩非倒不可，預表神的見證無法維持；

而烏撒伸手扶住神的約櫃，被擊殺，預表神的見證不許可用人手所象
徵的肉體方法來扶持。所以凡不是出於神啟示的事奉都是神所忌恨，
所不容許的，哦，這是何等嚴肅令人警惕之事！ 

 
（四） 巴別城的建造 

最後我們還要說到聖經中兩座代表性的大建築物，一座是巴別城，

一座是新耶路撒冷城。巴別城的建造完完全全是出於人意，等到演變
成為巴比倫城時，更是加上了十足的宗教色彩了。而新耶路撒冷的建
造是神心意的結晶，是神手中的傑作，全數是神所經營所建造的，絲

毫沒有人意、宗教的成分在內。 

創世記十一章 3-4節說：『他們彼此商量說，……來吧，我們要

建造一座城和一座塔，塔頂通天，為要傳揚我們的名……，免得我們

分散在全地上。』這可以說是標準純粹人意最偉大的建造。當他們才
開始動工不久，神就來審判了。『在那裡變亂他們的口音，使他們的

言語彼此不通。……使他們從那裡分散在全地上，他們就停工不造那

城了。』（7-8 節）他們所怕的就是分散在全地，結果神的審判就是
使他們所怕的速速臨到，分散在全地。再者人類異端邪說之總匯；美
其名是人類宗教的大本營巴比倫，牠是『鬼魔的住處，和各樣污穢之

靈的巢穴……。』（啟十八 2），牠是叫人離棄真神與牠行淫的大淫
婦，牠不但是宗教的發源地；牠也是宗教之總歸，對於牠這宗教的大
城巨邑，最終也遭受神毫不留餘地的毀滅了！如啟示錄十八章 17-19

節所說的：『一時之間，這麼大的富厚就歸於無有了。……看見燒他

的煙，就喊着說，……哀哉，哀哉，這大城阿，……他在一時之間就

成了荒場。』 

但『那座有根基的城，就是神所經營所建造的。』（來十一 10）
就是『聖城新耶路撒冷，由神那裡從天而降……』（啟二十一 2）這
座聖城新耶路撒冷是歷代以來神的心所經營，神的手所建造的，是從
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天而降，不是從地而升的。這聖城新耶路撒冷就是新婦，就是那毫無
沾污皺紋……聖潔沒有瑕疵的榮耀教會，羔羊的妻。 

親愛的弟兄姊妹，從巴別塔（巴比倫城）與聖城新耶路撒冷的建

造上：兩個不同的源頭，兩個不同的根基，兩個不同的性質，兩個不
同的形成，兩個不同的結果。我們可以獲得一個千載不變的結論，就
是：撒瑪利亞山上人意的事奉，與地上耶路撒冷宗教的事奉，無論外

表多興隆多華美，那不過是巴別塔（巴比倫城）之建造，最終不過是
遭受神的審判所毀滅；惟有以靈和真從神所得到的啟示事奉，才是神
所經營建造的聖城新耶路撒冷，存到永永遠遠。願神恩待我們叫我們

做個忠心以啟示為源頭事奉主的人。 


